

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios a precios convencionales.

ANNO XII

Tarragona Viernes 30 de Marzo 1906

DIRECTOR: D. RAFAEL CANELLAS

Redacción: RAMBLA DE CASTELAR, 29, BAJOS

NUM. 3421

Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

CHOCOLATES ALBAS DE BARBASTRO (ARAGÓN)

Es el único alimento que regenera y fortalece los estómagos estragados y debilitados. Según análisis está compuesto de sustancias puras y de primera calidad.

Venta exclusiva en Tarragona:

JUAN SALINAS.

DESCONFIAD

Lo bueno siempre se imita

El que quiera adquirir FERRO-
QUINA legítimo no
deje nunca de añadir la palabra BIS-
LERI, cuya firma
va estampada en
las etiquetas de to-
das las botellas. De MILANO
otra manera podría encontrarse con una MAL HECHA Y MU-
CHAS VECES NOCIVA IMITA-
CION.



Pedid siempre
FERRO-QUINA-BISLERI
TÓNICO RECONSTITUYENTE
DEPOSITO: A. Rolando, Bajada S. Miguel, 1
BARCELONA

LA CRISIS OBRERA

Pidiendo pan.—Destrozos

Madrid, 28.

Comunican de Jerez que á las ocho de la mañana se situaron numerosos obreros frente al Ayuntamiento en actitud levantista, pidiendo ver al alcalde para que les diera pan y trabajo.

El jefe de municipales les dijo que el alcalde estaba ausente y que se disolvieran.

Los obreros se dirigieron á la plaza de Avila, atravesándola sin respetar las plantaciones, rompiendo arbustos y destrozando las flores.

Llegaron á un chalet donde habita el alcalde.

Intentaron penetrar á la fuerza; pero los guardias municipales lo impidieron.

El alcalde recibió á una Comisión, diciéndola que volviera al Ayuntamiento, donde hablarían, buscando una solución.

Los obreros obedecieron.

Al pasar por una de las calles que desembocan en la plaza del Ayuntamiento, una mula con una carga de pan, los obreros lo arrebataron, repartiéndosela.

Los agentes dieron una carga, rescatando una parte del pan substraído.

Los obreros se parapetaron en una calle próxima, y desde allí lanzaron una lluvia de piedras sobre los guardias.

Estos iniciaron una nueva carga; pero los obreros los rechazaron, generalizándose la lucha, de la que resultaron un inspector herido en la frente y varios agentes contusos.

Estos retrocedieron hasta el Ayuntamiento, armándose de carabinas.

Al salir a la calle hicieron algunos disparos, que fueron contestados por los obreros con tiros de revolver y pedradas.

El pánico se apoderó del vecindario.

Hubo sustos, carreras y cierre de tiendas.

Los obreros se retiraron hasta la plaza de Alfonso XII, y allí los perseguyeron los guardias, siempre disparando sus carabinas, consiguiendo apoderarse del pan que faltaba.

Se asegura que hay muchos heridos que se están curando en sus casas.

Todos los comercios están cerrados.

El regimiento de caballería de Alfonso XII está preparado en el cuartel para salir al primer aviso.

El alcalde conferenció con el consul, mostrándose dispuesto a resignar el mando.

También conferenció con el gobernador.

Una Comisión de obreros conferenció con el alcalde, el cual les recriminó por su conducta y les prometió hacer lo que pudiera en su favor pero que el Ayuntamiento no podía hacer nada por tener todos los recursos agotados.

Esto es cierto, pues este mes no ha podido satisfacer a sus empleados el sueldo que les corresponda.

Los obreros se retiraron, comunicando a sus compañeros los buenos propósitos del alcalde.

La manifestación se disolvió después pacíficamente.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Nada menos que tres juicios se celebraron ayer en nuestra Audiencia y los tres procesados que se sentaron en el banquillo, por desgracia suya no era la primera vez que la ley les obligaba a presentarse ante el tribunal para responder de la comisión de actos punibles.

Francisco Moragrega, acusado del delito de hurto cometido en Tortosa y sobre el cual pesaba doble reincidencia, negó el hecho de

antes, apesar de lo cual el ministerio público representado por el señor Arco, pidió al tribunal, formado por los señores Otto, Landries y Musté, la pena de un año y un día de presidio correccional, mientras que el abogado defensor señor Albafull solicitó la libre absolución de su patrocinado.

Con el mismo tribunal, hallándose encargado de la defensa el señor Txart, vióse otro juicio, también por el delito de hurto, cometido en el pueblo de Figuerola y del cual resultaba ser autor un sujeto llamado Pablo Queralt y a quien el ministerio público pidió la misma pena de un año y un día de presidio correccional, por la agravante de reincidencia.

El señor Albafull, después de un breve informe rogó impusieran a su patrocinado la pena de 2 meses y un día de arresto mayor.

El año último y precisamente el día de la feria de Valls, estableció en dicha ciudad un puesto de hojalatería un tal Juan Cabrera, que había sido condenado, hace 27 años, por el delito de doble homicidio.

Siguiendo la perniciosa costumbre establecida en los puntos de feria, en donde en lugar de vender los objetos se rifan el Cabrerá hacia lo que vulgarmente se llama la carteta, entregando un objeto de hojalatería, o quizás dinero, al que acertaba la carta, después de haber puesto su correspondiente postura.

No les pareció bien el juego a los agentes de la autoridad, los cuales mandaron, al ayer procesado, que suspendiera la operación pero este desobedeció la orden por dos veces, continuando el juego. Cuando se marchó y hallándose ya en las afueras de Valls, un sérneno y un guarda terminos quisieron detenerlo y entonces Cabrera dió un palo a uno de los agentes, causandole una equimosis, que no necesito asistencia facultativa.

En el acto del juicio los agentes de la autoridad retrocedieron mucho en las declaraciones prestadas ante el juzgado, llegando a manifestar que el procesado no dió palo alguno, sino que al verse que le apuntaban con un

revólver, dió un paso atrás, tocando con el bastón al sereno.

A pesar de ello, el fiscal señor Arco, que en sus primitivas conclusiones consideraba el hecho como constitutivo de atentado simple, las modificó en el sentido de atentado a mano armada, manifestando en su informe, que su benevolencia se había trocado en justicia, al ver las declaraciones poco veraces, de los que por sus cargo de agentes de la autoridad debían ayudar a esclarecer los hechos, narrando tal como sucedieron y no en una forma contraria la razón y la lógica. Pidió, al fiscal de su informe la pena de 6 años y 1 día de prisión mayor.

El señor Moreira se lamentó del apasionamiento del señor fiscal, diciendo que el abuso de autoridad de algunos agentes obligan a sentarse, a muchos desgraciados, en el banquillo. Las declaraciones que dan fe son las que los testigos deponen en el juicio oral y por lo tanto termina pidiendo para el procedido la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, con abono de la mitad del tiempo que ha sufrido prisión preventiva.

Como es natural quedaron conclusos para sentencia los tres juicios.

NOTICIAS GENERALES

Personas que tienen motivos para estar bien enteradas de los asuntos del Gobierno, aseguran que son completamente infundados los rumores que vienen circulando acerca de la posibilidad de una próxima crisis.

Aseguraban, por el contrario, que el Gobierno en que io está constituido en la misma forma.

Asimismo decian que el viaje que el señor Moret proyecta hacer a Sevilla no tiene otro objeto que cumplimentar al Monarca, cosa que, además de ser de cortesía, es necesaria después de los días que el Rey está ausente.

El señor Moret aprovechará estas entrevistas para dar cuenta a don Alfonso de los sucesos más importantes ocurridos estos días, no solo en España, sino en el extranjero y de que el Rey no tienen pormenores por la inco-

— 28 —

cial hacia la guerra, si hubiera podido imaginar esto!

CAPITULO III

LAUSANNE

Seis meses han transcurrido desde los acontecimientos que se acaban de relatar y nos hallamos en la bella Lausanne, importante población suiza y en uno de los días más alegres y floridos del mes de Mayo.

Cuántos ignoran los encantos naturales de aquél sublime país!

Situada la hermosa ciudad, tan expléndidamente dotada por la Naturaleza al N. del lago Leman, se halla rodeada por majestuosas y altas montañas cubiertas la mayor parte del año por extenso manto de nieve, que da un completo y pintoresco realce á la población.

Pues bien, en la lojosa habitación de un chalet situado en el Riant-Mont de dicha ciudad, se hallaba indolentemente reclinada en un sillón una joven de pálido rostro apoyando la cabeza entre sus manos y en actitud por demás meditabunda. Quizás su imaginación se hallaba absorta por completo en acontecimientos acaso ocurridos en parajes lejanos á aquellos en que se encontraba.

Esta preciosa joven era Magdalena, la hija

Triste espectáculo presentaba la Naturaleza en aquel dia. Plomizos nubarrones cubrían la ciudad de X**, las olas del Mediterráneo al estrellarse contra las rocas producían sordos gemidos y pequeños copos de nieve se desprendían juguetando sobre la antigua ciudad. Las gentes atravesaban las calles silenciosamente y no faltaba quien derramase alguna lágrima sin duda producida por intenso dolor.

¿A qué obedecía tal desolación? Graves eran los disturbios por que atravesaba España y en esta ocasión reclamaba a sus hijos para que el derramar su sangre en defensa de la patria, la colmasen de gloria como en anteriores épocas. La hora de la partida se había señalado para las doce de la mañana y nuestro oficial era uno de los encargados para marchar al frente de una de las compañías.

Serían aproximadamente las diez de la mañana, cuando después de terminar los oportunos preparativos para la campaña, encaminóse Jorge á rondar la casa de la que tanto adoraba con ánimo de contemplarla quizás por última vez si acaso en la lucha perecía y despedirse de aquellos lugares en los que tantas veces había forjado su imaginación una sonriente y eterna felicidad.

Unos diez minutos haría que vagaba por aquellos contornos, cuando abriendose una de las ventanas del antiguo palacio, apareció en ella

municación en que se encuentra durante la excursion que viene realizando.

Anteanoche circuló en Madrid el rumor de que el Rey había sido objeto de un atentado.

Al saberse esto en el ministerio de la Gobernacion se hicieron averiguaciones con objeto de esclarecer los fundamentos que tales rumores pudieran tener.

Se ha preguntado al director general de Comunicaciones, quien ha manifestado que en el Centro que dirige no se ha recibido noticia alguna que confirme tal versión.

Consideráseguro que se trata de un «infundio», como así lo han venido a demostrar los hechos.

Acerca de los sucesos ocurridos en Calella y del descubrimiento de un depósito de armas en Barcelona se fantasea de lo lindo en la Ciudad Condal y son infinitos los rumores propagados acerca de la intentona carlista, dándoles mejor verosimilitud la absoluta reserva que respecto al asunto se guarda por las altas autoridades.

A título, pues, de información y sin garantizar la exactitud de la noticia, diremos que hay quien asegura que Puigvert no se fugó sino que al frente de una partida recorre los alrededores de Calella y que no son ajenos a ella el movimiento de tropas de estos días.

También se afirmaba ayer mañana que había sido detenido e incomunicado en el Gobierno civil un conocido personaje carlista y que se vigilaba sigilosamente a un sacerdote muy significado por sus ideas.

Es un hecho que D. Alejandro Pidal, que iuró hace pocos días el cargo de Diputado a Cortes, entra de nuevo en la política activa, poniéndose al frente de las fuerzas Villaverdistas.

Comunican de Nueva York, que en la cuenca minera de Indianópolis, continúan las gestiones para llegar a una avenencia entre los patronos y los obreros.

Se cree que no se llegará a un perfecto acuerdo.

Para el 1.º de Mayo está acordada la huelga general, que comprenderá a 400,000 obreros.

NOTAS DE LA LOCALIDAD.

Nuestro querido amigo D. Juan Cañellas ha recibido la siguiente carta:

«El secretario particular del ministro de la Guerra.—Sr. D. Juan Cañellas.—Muy señor mío y de toda mi consideración: Por encargo del Sr. Ministro manifiesto a V. que aún no se ha recibido el informe del Consejo Supremo en el expediente de indulto de los reos de Tarragona, pero cuando esto tenga lugar se ac-

tivará su despacho y se le dará a V. cuenta del resultado.—De V. affmo. s. s. q. b. s. m., Agustín Luque.—27 Marzo de 1906.»

Muchos aplausos obtuvo anteanoche la tipa Sra. Alcayna, apesar de hallarse bastante afeona, afección que la impidió poder desarrollar todas sus facultades.

El monólogo «Enamorada» lo desempeñó la beneficiada con verdadero *amore*, declarando con naturalidad suma y cantando la romanza de «Bohemios» y la de «El cabo primero» con mucha afinación y colorido.

Cientos de *bouquets* cayeron al escenario mientras se entregaba a la beneficiada un precioso y artístico ramo de flores.

La Sra. Alcayna, visiblemente emocionada, saludaba al público, no sabiendo como corresponder a las muestras de cariño que le ha prodigado el público desde el primer día que pisó la escena de nuestro teatro.

En «La fiesta de San Antón» estuvo también a gran altura, habiendo resultado una lamentable equivocación poner en escena una obra como «La guardia amarilla», que por sus moldes anticuados y sus situaciones ridículas había merecido la desaprobación del público a no ser por lo bien que representaron sus respectivos papeles la beneficiada y demás artistas.

A las muchas felicitaciones que recibió la tipa la noche de su beneficio, aunque modesta y tardía, enviamos la nuestra.

Dice *La Crux* de ayer:

Nuestro colega reusense *Las Circunstancias* se muestra quejoso de las censuras que creyéndolas injustificadas, hemos dirigido a los diputados republicanos Sres. Mayner y Nougués por el abandono en que nos han dejado en el asunto del agua del Francoli.

A poco que se fije dicho colega vera que tenemos razon sobrada al criticar la labor de los citados señores pues aun admitiendo que se hayan mostrado neutrales, cosa que niegan no pocos, lo que conviene a Tarragona es tener representantes que la defiendan con todas sus energías en momentos de huérfanos de todo apoyo en cuestiones de capital trascendencia.

Ademas, y haciéndonos cargo de que en el caso presente se encontraban los Sres. Mayner y Nougués ante intereses opuestos, lo que procedía a nuestro entender era hablar de la causa en la que la tuviera, pues es de declararse neutral en un negocio tan claro podrá ser muy comoda, pero denota falta de esta valentía que tan bien sienta en los hombres verdaderamente independientes.

Si los reusenses se han convencido de que nos asiste la razon y dirigen su esfuerzo a buscar en otra parte lo que tanta falta les hace, diganlo con franqueza y no habrá de faltarles nuestro más decidido apoyo.

El agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** es refrescante, digestiva y gaseosa.

Ayer terminó en la parroquial iglesia de San Juan Bautista el solemne septenario de Nuestra Señora de los Dolores, cuyas funciones tanta concurrencia de fieles han atraído á dicho templo.

Hoy la M. I. Congregación de Nuestra Señora de los Dolores empezará otro septenario en la iglesia de San Miguel á las seis de la tarde, cuyos sermones corren á cargo del Rdo. Dr. D. Jaime Valls, catedrático de esta Universidad Pontificia.

Ha fallecido en Tortosa la virtuosa señora D. Rosa Coll Ballesté esposa de nuestro estimado amigo y corregidor D. José Rivas Cots.

La finada era una persona muy cariñosa y estimada por cuantos frecuentaban su amable trato, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Lamentamos en el alma tan sensible pérdida y con verdadero sentimiento nos asociamos al intenso dolor que aflige a su esposo, hijos y demás familia.

Descanse en paz tan bondadosa señora.

En la mañana de ayer se celebraron en la parroquial iglesia de San Juan solemnes, fúnebres para el eterno descanso del alma de la respetable e ilustrísima señora D. Teresa Alegret, viuda de León.

Distinguida y numerosa concurrencia asistió al fúnebre acto, evidenciando así las simpatías que gozaba la que ha desaparecido para siempre del mundo de los vivos y las que cuenta su distinguida familia, a la que mandamos nuestro mas sentido pésame.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** se combate la o esidad.

Ampliando la noticia que dábamos en nuestra edición de ayer, podemos manifestar que la función que se celebrara en nuestra plaza de Toros el próximo domingo resultará un verdadero acontecimiento, pues además de la familia Aragón, que con sus trabajos se basan y sobran para dejar satisfecho al público y de representarse la pantomima «La feria de Sevilla», tomando parte en ella la compañía del Principal, se cantará el *suestivo* coro del Rey del valor, mientras el aplaudido actor Sr. Oliver, vestido a la usanza antigua ejecutará la suerte de D. Tancredo.

Únicamente falta un aliciente, que ha de regalarlos la naturaleza, pues si aquella tarde disfrutamos de agradables temperaturas, serán muchas las miles de personas que acudirán al Circo taurino.

El conocido astrónomo D. Mariano Herrera anuncia los siguientes vaticinios respecto al tiempo.

Hasta el dia 5 de Abril unos días despejados otros lluviosos y tormentas.

Del 7 al 20 de Abril unos días variables y otros frios generales y chubascos en muchas zonas de España y Francia; naufragios en Andalucía.

Del 21, días despejados y algunas turbadas hasta el 4 de Mayo.

Del 4 al 10 de Mayo, tronadas y pedriscos.

Del 11 al 13 despejado en general y fuertes calores.

Del 16 al 30 tempestades.

Del 31 variable en general con tendencia a lluvia.

Para la vacante que en la Real Academia de la Lengua existe, á causa del fallecimiento de D. José M. Pérez, se presentan dos candidaturas, ambas sostenidas con gran ahínco por sus respectivos partidarios: una la del insigne arabista Sr. Codera, catedrático antiguo de la Universidad Central, y la otra la del novelista Sr. Palacio Valdés.

Es de advertir que ambos señores trabajan para que sus amigos voten la candidatura contraria, caso raro de harmonia y reconocimiento del mérito ajeno.

Ha sido ascendido a la categoría superior inmediata, el digno Director de la Cárcel de esta ciudad, nuestro apreciable amigo particular D. Ricardo Mata.

Nuestra enhorabuena.

¿Teneis cariño á vuestra salud? Tomad el **FERRO-QUINA-BISLERI**.

Las autoridades, círculos y prensa de Tortosa han dirigido un respetuoso y cariñoso mensaje de felicitación al celoso Diputado a Cortes por aquel distrito D. Manuel Kindelan y de la Torre, en prueba de gratitud pór los grandes trabajos hechos en favor de la aprobación de la ley del Canal de la izquierda del Ebro.

El pergamino es un trabajo muy bien acabado que da mérito al autor, por lo elegante y artístico.

Ayer salió para la Corte con motivo de posessionarse de su nuevo destino en el Ministerio de Hacienda, nuestro apreciable amigo particular D. Cesárez Cañizal de Chessa que servía en la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Cuba en esta.

Le deseamos un viaje feliz y prosperidades.

Otro atropello de la Compañía Arrendataria de Consumos.

A las seis y media de la tarde de ayer nuestro querido amigo el conocido industrial de esta ciudad D. Francisco Marrasé ordenó a un dependiente suyo que fuera a comprar seis litros de vino al *sellé* que en la expuerta de Lérida y frente a la fuente pública existe.

Regresaba dicho dependiente con el líquido a casa de su principal, cuando al llegar a la plaza de los Infantes le salieron al paso un cabio y un individuo de la Arrendataria, preguntando la procedencia del vino. Manifestó la misma el dependiente del Sr. Marrasé y como los consumidores intentaran a viva fuerza apoderarse de la mercancía, se resistió aquél, en cuyo momento los de consumos le atizaron varios garrotazos, sacando uno de ellos el revólver, protestando del hecho cuantas personas lo presenciaron.

El Sr. Marrasé, junto con el cabio de guardas rurales y dos testigos presenciales del hecho, se personaron anoche en la Alcaldía denunciando el atropello.

A ver si se escarmienta de una vez a esos zulúes.

Quien vuela el **FERRO-QUINA-BISLERI** come con apetito.

Como se vé siempre muy favorecido por el público el Cinematógrafo Moderno, ayer fué mucho mas numerosa la concurrencia por destinarse el producto de las entradas a beneficio de las familias de los presos por la última algarada de consumos.

Merece un aplauso la conducta del dueño del Cinematógrafo Sr. Mengíbar.

Ayer tarde en el tren de las 2 45 partieron para Barcelona el distinguido general de brigada D. Manuel de Salazar y su hermano D. Eduardo, jefe del Depósito Comercial de aquella Aduana.

— 26 —

una preciosa joven, poniéndose á contemplar embelesada aquel silencioso y triste espectáculo.

El valiente oficial que jamás tembló ante el enemigo, quedó extático sin apartar su vista de aquella ventana do se hallaba la dueña de su corazón, viéndose agitar nerviosamente todo su cuerpo, ante la viva emoción que experimentaba al contemplarla.

Grandes eran sus sufrimientos al reparar que ella ni siquiera se fijaba en él y una lágrima furtiva se desprendió pausadamente de sus ojos, lágrima en la que se encontraban amasadas las manifestaciones del profundo amor, de la tristeza y del desengaño.

En tan preciso momento, ya fuese por extrañeza ó por otro motivo cualquiera, lo cierto es que la joven de la ventana pareció reparar en él por primera vez, continuando contemplándose ambos por largo rato, que mas se hubiera prolongado si el sonido lugubre de una banda de tambores no hubiera hecho volver en sí al oficial, el que recordando que aun tenía sagrados deberes que cumplir, comenzó á marchar pausadamente hacia su casa con objeto de despedirse de su cariosa madre.

Una porción de veces volvió hacia atrás la cabeza con objeto de contemplar aun mas á su adorada, la cual tampoco por su parte dejó de mirarle con pertinaz fijeza.

Consideremos el triste cuadro de la despedida

entre el oficial y su madre y solo resta añadir que una hora más tarde se oía á lo lejos de la carretera el apagado sonido de la banda militar, la cual procuraba alegrar los ánimos de aquellos valientes, de los cuales, jeúnatos no volverían á su ciudad natal!

El temporal arreciaba. La nieve caía copiosamente.

Dejemos al oficial que al frente de sus soldados camine á pelear por el honor de su bandera y trasladémonos á la habitación de la dama que hemos visto momentos antes apoyada en la ventana de su palacio.

Dos horas permaneció ensimismada en tal forma después de lo partida del oficial, sin reparar que los copos de nieve jugueteaban besando sus puras mejillas.

La vista de aquel oficial en traje de campaña y su abrasadora mirada la habían fascinado de tal modo que iba notando en su interior un malestar inexplicable.

Aquel cuadro la impresionó de tal manera, que aquella mujer que hasta entonces había permanecido indiferente á cualquier sentimiento que no fuese el amor filial y fraternal comenzó á encontrarse subyugada á una fuerza superior.

Aquel sentimiento, para ella, desconocido hasta entonces, no era otro que el amor.

¡De qué distinto modo hubiera partido el ofi-

— 27 —

Mañana se unirán en iudisolubles lazos la bellísima señorita D. Teel Compodor con el empleado de la Tabacalera y particular amigo nuestro D. Firmo Madinaveitia.

Después de efectuado el enlace saldrán para la Corte a disfrutar de la luna de miel, que deseamos sea interminable.

Por la guardia civil de Reus fué puesto a disposición del Juez de 1.ª Instancia D. Felipe Rodriguez Rodriguez, el ayudante del jefe de via y obras de la sección 5.ª de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante D. Pedro Solíger por haberse insolentado contra dicho señor jefe y amenazarle con un revolver.

Gracias a la pronta intervención de varios empleados no tuvo el incidente fatales consecuencias.

En la sesión que celebrará esta tarde nuestra Corporación municipal, el concejal señor Cañellas se ocupará del proyecto de demolición de nuestro circo taurino, con el fin de evitar que desaparezca tan soberbio edificio.

EL FERRO QUINA-BISLERI
vence las anémias.

La Secretaría de Hacienda de la provincia de Lugo para hoy los libramientos de siguientes:

Sr. Depositario pagador, 40'00 pesetas.

Se ha estrenado en Barcelona, en el teatro Romea un drama de Guimerá titulado «L'Eloy».

La obra ha tenido un éxito ruidoso.

Eu breve contraerá matrimonio en la vecina ciudad de Reus, nuestro paisano D. Francisco Esbert y Rovira, teniente de carabineros, con la bellísima señorita D. Antonia Navás.

Sabemos que se hacen gestiones encaminadas a que este año asista a la procesión del Santo Entierro el gremio de pescadores con su Paso, que hace algunos años ha dejado de concurrir a dicho acto religioso.

Nuestro paisano el arquitecto D. José Granada y Balcells, ha sido nombrado para el Registro fiscal de Valencia.

Le felicitamos.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Intervención de Hacienda de la provincia D. Rafael Corcuera.

En la Secretaría del Instituto general y técnico de esta ciudad, se ha recibido el título de Bachiller expedido a favor de D. Jaime Cióntem Ferré de Tortosa.

Ha sido nombrado jefe de la cárcel de Hijar, el vigilante de la de esta capital, D. Felipe Uchen Bascuñana.

Hoy celebrará sesión de segunda convocatoria nuestra Corporación municipal.

Chocolates de MAURICIO ALBAS de Bariastro (Aragón)—Alimento sin rival—Pídase D. Juan Salinas—Agosto 28.

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

Ministerio de Hacienda.—El Catastro parcelario de España y representación de la propiedad territorial en sus diversos aspectos, con el fin de lograr que sirva eficazmente para todas las aplicaciones económicas, sociales y jurídicas, con especialidad para el equitativo reparto del impuesto territorial, y en cuanto sea posible, para la movilización de valor de la propiedad.

Gobierno de la provincia.—Autorizando al Alcalde la Roquetas para ordenar el pago del gasto voluntario de 60 pesetas,

Ayuntamientos.—Los de Cabaces y Cambra, anuncian servicios.

P. ovidencias judiciales.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Juan C.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Amadeo.

CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en el Sagrado Corazón.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Termina en la iglesia de las religiosas Oblatas. S. D. M. se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y 3½ a siete y 1½ se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

**

Solemnies cultos que la ilustre y venerable Congregación de Ntra. Sra. de los Dolores, canónicamente erigida en la iglesia de S. Miguel, dedica á su excesiva patrona en el presente año 1906.

Desde el dia 30 de Marzo al 5 de Abril se celebrará el devoto Septenario en la forma siguiente:

Empezará todos los días la función á las seis de la tarde con un rato de meditación sobre el dolor correspondiente y preces de costumbre, seguirá la Corona abreviada á cuarteto; sermon y canto de piadosos Lamentos, música de los Maestros Morera, Manet y Planas, ó del Stabat Mater de los Maestros G. Rossini, Astorga y Salvat.

Los sermones del Septenario corren á cargo del doctor D. Jaime Valls, Presbítero, Catedrático de la Universidad Pontificia.

Dia 6 de Abril Festividad de la Santísima Virgen. —A las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria. A las once, Misa solemne, á voces y cuarteto, que celebrará el Muy Ilustre Sr. Corrector de esta Congregación; ejecutándose la Misa de Caetano Foschini.

Por la tarde, a las cinco vestirán el santo hábito los fieles que deseen ingresar en la Congregación y profesarán los que estén en disposición de hacerlo. Luego se cantará con toda solemnidad la Corona dolorosa, seguirá el sermon, que dirá el Dr. D. José M. Lluch, Pbro., Catedrático de este Seminario-Universidad, después del cual el Ilmo. Sr. Corrector dará la bendición papal con Indulgencia plenaria, finalizándose la fiesta con la ejecución del Stabat Mater, del Maestro Giorza.

Dia 7 de Abril.—Desde las seis y media á las ocho se celebrará cada media hora el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los Congregantes difuntos.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo se ha dignado conceder 100 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de los dichos actos.

MES DE SAN JOSÉ

Continúa durante la misa en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.

Sma. Trinidad.—A las ocho.

San Francisco.—A las seis y á las ocho.

Sagrado Corazón.—A las siete y media.

San Juan Bautista.—A las cinco y media.

Religiosas descalzas.—A las siete y media.

San Miguel.—A las siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete.

Hospital.—A las seis y media.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NAZAROS.—Concepción Cunillera Rofes, María Cabo Ferré.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telégrafo y teléfono

Madrid 29.

La aristocracia

El número de los títulos que comprende la guía oficial de este año asciende á 1,280, entre nacionales y extranjeros.

De los primeros hay 115 ducados, 1 041 marquesados, 730 condados, 102 vizcondados y 110 baronías.

No entran en esta estadística los señorios, si bien éstos apenas llegan á una docena.

En la guía oficial de 1876 se registraban los siguientes títulos:

Ducados, 592; vizcondados, 85; baronías 89; extranjeros, 34.

En treinta años, pues ha experimentado un notable aumento el cuerpo de nuestra nobleza, ganando 504 títulos, de ellos 228 marquesados.

De Instrucción

El señor Santamaría Paredes ha empezado los trabajos para la confección del presupuesto de su departamento pa-

ra el año próximo. Piensa crear escuelas en los pueblos pequeños donde no las haya, empleando un procedimiento rápido y eficaz. Trata de ampliar las subvenciones que se conceden á los profesores y alumnos que vayan al extranjero para estudiar y de organizar los estudios superiores del magisterio.

La recaudación

En los dos meses primeros del año actual lo recaudado asciende á pesetas 155,850,124, cantidad que acusa un aumento de 16 108,620 sobre igual periodo del año anterior.

Los aumentos principales proceden: de redenciones del servicio militar, 12,746,500; de aduanas, 2,400,000; azúcar y alcohol, 962,120, mientras hay baja en contribución territorial, utilidades, derechos reales y otro conceptos.

El viaje de Moret

Se asegura que el jefe del Gobierno, si realiza su viaje á Sevilla, no bará otra cosa que dar cuenta á don Alfonso de lo ocurrido desde el conato de crisis última y de la necesidad de que cese la situación interina del país. La crisis no sería resuelta, si la hay, hasta que el Rey regrese á la Corte.

El rancho

Con el mayor orden se repartieron en los cuarteles las 400 raciones de rancho, costeadas por el gobernador.

Para mañana se propone éste aumentar 100 raciones.

En algunos cuarteles el rancho ha sido tan abundante que hubo obreros que pudieron repetir.

En virtud de órdenes del gobernador, han sido detenidos en todos los distritos obreros que imploraban la caridad pública. Los detenidos fueron conducidos á las delegaciones donde se les dió á cada uno un vaso de café.

Canalejas

El presidente del Congreso desmiente que esté á media correspondencia con el señor Moret y que hayan celebrado conferencias ambos después de la clausura de las Cortes. Es indudable, sin embargo, que se han cruzado algunas cartas.

Paris, 29.

Revolucionario millonario

Asegura un despacho de Odessa que el teniente Schmid, fusilado recientemente como jefe del movimiento sedicioso de la marina de Sebastopol, ha legado su cuantiosa fortuna, que dicese asciende á siete millones de francos, al partido revolucionario. Antes de la ejecución testó en favor de su amigo de confianza, que cumplirá sus instrucciones.

De Busia

Comunican de Varsovia que los obreros de las fábricas se han abstenido de elegir electores de segundo grado, alegando que el partido socialista ha proclamado el retramiento. Dentro de las fábricas hay retenes militares.

— De San Petersburgo dicen que en el ministerio del Interior recibense informaciones de los gobernadores, señalando gran agitación central y la estación Nicolás están guardadas militarmente.

En Odessa los oficiales y soldados de la guarnición aprenden á conducir trenes.

Contra Stoessel

De San Petersburgo aseguran que la comisión militar encargada de investigar las circunstancias que concurrieron en la rendición de Port-Arthur ha terminado su encargo, opinando que la plaza podía resistir dos meses más. Cree-

se que el general Stoessel recibirá una seria censura.

Condenados á muerte

Dice un despacho de San Petersburgo que el consejo de guerra reunido en Tchita ha condenado á muerte á trece funcionarios de correos y telégrafos, acusados de haber tomado parte en la última huelga general.

Londres 29.

El peligro amarillo

Dicen de Pekín que las autoridades de China solicitan del Emperador que el imperio se prepara para construir buques de guerra, y por lo pronto exige á Inglaterra la dovolación del puerto de Weihai-wei.

Los yanquis en Filipinas

Nuevos despachos recibidos de Nueva York confirman los alarmantes telegramas de Manila recibidos ultimamente. Se confirma también que los encuentros ocurridos entre insurrectos y norteamericanos son muchos y graves. Se trata, desde Inigo, de una nueva insurrección general.

Roma, 29.

El donativo de M. Morgan

Asegúrase en los círculos vaticanistas que en la cantidad ofrecida al Papa por el archimillonario yanki M. Pierpon Morgan, para compensarle de la pérdida de los bienes religiosos de las órdenes monásticas de Filipinas, asciende á la considerable suma de 1.400,000 libras esterlinas.

Berlin 29.

Entrevista fracasada

Una información de carácter oficioso dice que se ha desistido de la proyectada entrevista entre el Kaiser y el Rey de Inglaterra.

Se agrega que la conferencia de éste con el ex-ministro francés M. Delcassé ha destruido todos estos proyectos.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Línea de vapores SERRA-Bilbao

Para Liverpool

Saldrá de este puerto el viernes 30 del corriente el vapor español

PAULINA

Su capitán D. D. de Cirarda.

Admite carga.

Lo despacha su agente D. Modesto Fenech.

DR. RAMON VILA

Laureado de la Facultad de Medicina de Valencia, ex-alumno interno por oposición y Profesor agregado de la misma, Médico de baños por oposición y Médico de la Beneficencia municipal de Valencia.

Especialista en enfermedades internas

Enfermos del pecho y aparato digestivo.

Enfermos del sistema nervioso y de la sangre.

Enfermos del hígado y riñones.

Consulta clínica: de 11 mañana á 1 tarde.

Asistencia domiciliaria mediante aviso

Rambla de San Juan, (Fonda de Europa)

Establecimiento tipográfico

DE

LLORENS, GIBERT Y CABRE

